

Eglise de Châtelus-le-Marcheix



L'église paroissiale actuelle servait sans doute de chapelle au château féodal désormais à l'état de ruines. Le patronage appartenait à l'abbaye de Bénévent.

A remarquer un autel gallo-romain renversé dédié à Mercure ; il sert de socle à une croix juste en face de l'ancien presbytère.

L'église possède une nef à chevet droit et quatre travées voûtées d'ogives du quatorzième siècle. On peut admirer les culots sculptés de têtes humaines et le collatéral sud du seizième siècle en voûtes d'ogives à pénétration directe. On s'attardera devant l'original portail ouest avec boudins, les colonnettes et les chapiteaux-frises.

On se laissera attendrir par la Vierge à l'enfant en pierres polychromes du seizième siècle et une autre vierge au bras ouverts.

